

Las suscripciones son por meses adelantados. Madrid, pesetas 12.00 al mes; provincias, pesetas 14.00; Ultramar pagando en la Administración, y pesetas 15.00 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 18.00 trimestre; Filipinas, pesetas 18.00, y países fuera de la unión postal, pesetas 20.00. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico. En todas las oficinas de Madrid y provincias, y en la Administración en San Gregorio, num. 8, donde también se reciben suscripciones españolas y extranjeras a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA.

Año VII

## EDICION DE LA MAÑANA

### Reformas en la ley municipal.

Siendo una de las que tiene en estudio el actual gobierno, y de ella probablemente se ocuparán las Cortes en la legislatura próxima, un ilustrado suscriptor de provincias nos indica observaciones que creemos atendibles.

Segun estas referencias, hijas de la experiencia y del más excelente deseo, la Hacienda municipal, las atribuciones de los municipios y el ejercicio del secretariado son tres materias, que, aparte de otras, no se determinan en la actual ley con la claridad que fuera de desear, tratándose de unos preceptos cuyo cumplimiento obliga, y cuya ejecución tienen que adoptarla personas muchas veces de escasos conocimientos administrativos.

Respecto de la Hacienda municipal, interesa basarla en los principios de una descentralización científica y práctica, sin que se confunda con la del Estado, como hoy sucede, y que la mayor parte de las veces va contra la del municipio. De aquí que, separándola de sus relaciones de recaudadora del Estado, se fijen reglas y se concierten modos de que los municipios vivan únicamente con los productos de sus términos, a favor de cuyo pensamiento se tiene adelantado un gran paso con el proyecto de ley del señor ministro de Hacienda sobre administraciones subalternas.

Las atribuciones del organismo municipal deben ser las que corresponden a la naturaleza misma de su institución, con carácter ejecutivo en sus acuerdos de esa clase, sin desvirtuarlos con recursos de alzada, prodigados de una manera increíble en la aplicación de la ley vigente, sin duda por no clasificar las atribuciones delegadas de las inmanentes y sustantivas al municipio.

En tal sentido se necesita establecer que los acuerdos de los ayuntamientos en asuntos de su propia y exclusiva competencia sean ejecutivos, cabiendo contra ellos el recurso contencioso administrativo ante el tribunal de primera instancia, y que los que no son de su exclusiva competencia, porque organismos superiores tienen que autorizarlos, ó los delegar, quepa reformarlos mediante recursos de alzada.

Los secretarios de ayuntamiento, alma de los municipios y factor el más importante para una buena marcha administrativa, deben estar libres de los vaivenes de la política, de los caprichos y exigencias del caciquismo, lo que se consigue creando un cuerpo de secretarios, al que se ingresaría mediante ciertas condiciones de capacidad determinadas en la misma ley.

Una vez en el cargo de secretario, se hace menester declararle inamovible para rodearle de la independencia y prestigio necesarios en los Ayuntamientos, donde muchas veces se verá precisado a enseñar el cumplimiento de la ley. El secretario lleva la representación del Estado, y si éste, con sus tribunales y ministerio fiscal, obliga a ejecutar las leyes civiles y penales, el secretario de Ayuntamiento es el brazo más inmediato que aquel tiene cerca de los municipios, al menos para enseñar y aconsejar el contenido de las leyes y su alcance sustantivo y adjetivo. Reune los caracteres de consultor y de fiscal que muestra a las corporaciones la línea de conducta en los asuntos administrativos, y por esto interesa mucho rodearle de garantías de estabilidad de que hoy carece.

### El arriendo del tabaco.

V.

Una de las principales, quizá la más trascendente, de las bases a que ha de sujetarse el contrato de arrendamiento, es la que faculta al contratista para ensayar, con autorización e intervención del gobierno, el cultivo del tabaco en las provincias de la Península e islas adyacentes.

Tal es la gravedad que entraña dicha base, y tan serios los temores que inspira, que si bien no hemos de contrariarla en absoluto, fijos en la discreción del ministro, tampoco hemos de tributarla incondicional aplauso; no precisamente por lo que representa en los términos en que está redactada, que así sería aceptable, sino por la extensión y trascendencia que pueda alcanzar andando el tiempo.

Los elementos con que cuenta España para el cultivo y beneficio de esta planta, no pueden ser más propicios y favorables. Suelo fecundo; semillas de la mejor especie, traídas de Cuba y Filipinas; clima excelente, mucho sol y agua abundante.

Los estudios practicados y las experiencias hechas, aunque en pequeña escala, han demostrado que en la Península puede criarse esta planta en buenas condiciones, especialmente en las provincias del Mediodía y Levante, y que si bien su calidad es inferior a la de nuestras posesiones ultramarinas, supera en mucho a la del tabaco que se produce en otros terrenos de Europa, y hasta puede competir con la del procedente de los Estados Unidos.

Es, pues, indiscutible el éxito que ha de alcanzar el cultivo del tabaco en España, si para la elección de terrenos y cuanto se relaciona con la siembra y recolección, no se desoyen los consejos de la experiencia.

Por otra parte, la industria agrícola y la riqueza imponible han de adquirir el desarrollo y aumento proporcionado; pero a pesar de estas ventajas, que de buen grado reconocemos, es conveniente que el gobierno autorice el cultivo del tabaco, aunque sea con el carácter de ensayo, mientras subsista el estanco absoluto.

Si esta concesión no saliera de los estrechos límites de un ensayo para apreciar con perfecto conocimiento de causa los beneficios que en lejano porvenir pudiera recoger el Estado del

libre cultivo del tabaco, nada tendríamos que oponer a esta medida, y aun sería objeto de nuestras alabanzas si al mismo tiempo se adoptaba todo género de precauciones para evitar los abusos a que se presta; mas como dado el primer paso no es fácil resistir el impulso del interés particular que tiende a que aquella modesta concesión se trueque en la completa libertad del cultivo, aunque con ciertas restricciones, como lo prueba el hecho, anunciado por la prensa, que una comisión de la Sociedad general de agricultores de España ha presentado al señor ministro de Hacienda una solicitud en este sentido, nos asalta el temor de que no pueda oponerse un dique a estas corrientes, y que en un plazo más ó menos breve será una realidad el libre cultivo.

Desde el momento en que esto suceda, el monopolio ejercido por el Estado sufrirá tan rudo golpe, que si no le anula, quedará muy resentido y se reflejarán sus deplorables efectos en los rendimientos de la renta; porque en un país como el nuestro, en que por más triste y doloroso que sea decirlo, está tan arraigado el hábito de la desobediencia a los preceptos legales; en que parece no imprimir crédito el delito de defraudación a la Hacienda, antes por el contrario, se le tiene por muchos como un acto agradable y meritorio, dada la impunidad con que generalmente se ejerce, llegaría hasta el desenfreno el deseo de lucro, y el contrabando, que no tendría que salir de casa para adquirir el género de su ilícito comercio, sin tanto riesgo y en condiciones más ventajosas que las que hoy le impone su compra en país extranjero, se desarrollaría con tal fuerza que su concurrencia mermaría en extremo los resultados del monopolio.

Y no es esto solo. La competencia que hoy sufren los productos de nuestras colonias con los de procedencia extranjera, vendría a dificultar la producción nacional, pudiendo asegurarse que las provincias Filipinas, sobre todo las colectoras del tabaco conocido con el nombre genérico de Iborotes, que tan graves perjuicios han sufrido con el desestanco en aquellas islas, llevarían el golpe de gracia y su ruina sería completa.

El gobierno tiene el deber moral de alentar a los cosecheros de aquellas apartadas regiones y de sostener el cultivo a que se dedicaron al amparo y a excitación del Estado, que ha procurado fomentar allí por todos los medios posibles este ramo de la agricultura, contrariando tal vez la naturaleza de los terrenos, más propios para otros cultivos en que el labrador obtuviera mayores utilidades.

En la misma causa puede decirse que se arriesga el riesgo, como oportunamente ha dicho *La Epoca*, de que nuestros agricultores, seducidos con las halagüeñas perspectivas de fecundos y valiosos productos, se obstinen en dedicar sus tierras al cultivo del tabaco, separándolas de su propia y natural producción, con lo cual, a nuestro juicio, recogerían cosecha de amarguras y desengaños.

Gran confianza nos inspira la notoria ilustración del ministro, y mucho esperamos de su poderosa iniciativa; pero en la creencia, tal vez infundada, de que con el libre cultivo pueden sobrevenir consecuencias desastrosas para la renta del tabaco, que siempre, y hoy más que nunca, debe mirarse con la mayor predilección y esquisito cuidado, robuscándolo los resortes que contribuyan a su desarrollo y crecimiento, seamos permitidos expresar nuestro deseo de que antes de adoptar aquella innovación, tan influyente en la marcha de la renta, se haga un estudio meditado y profundo sobre la conveniencia de su inmediato planteamiento.

Por lo demás, dudamos mucho que en los actuales tiempos se hayan presentado, para la celebración de un contrato, bases más transparentes y que mejor respondan al interés del Tesoro, que las contenidas en el proyecto de ley que venimos analizando. Las Cortes, en su alta sabiduría, podrán introducir las modificaciones que tiendan a la mejora de aquellas, y prestar ó negar su aprobación a tan radical e importante proyecto; pero en el segundo caso, aunque el ministro se vea algún tanto mortificado, no dejará de sentir en lo íntimo de su conciencia la satisfacción del deber cumplido, al proponer una reforma capaz de salvar la aflictiva situación del Tesoro.

En el próximo y último artículo, exponeremos los motivos financieros que aconsejan la aprobación del proyecto.

### Nuestros vinos en Francia.

Entre los telegramas que anoche nos comunicó la *Agencia Fabra*, está el siguiente, que merece realmente que lo demos con algún relieve:

París 30.—Se confirma que la filoxera y las perturbaciones atmosféricas han sido causa de que la cosecha de vino en Francia durante este año, haya sido menor que en la anterior, ascendiendo la diferencia a cerca de 49.000.000 de hectolitros.

A esto debe atribuirse el aumento que se nota en la importación del vino de España la cual promete ser cada vez mayor.

Aconsejamos, sin embargo, a los productores y extractores de vinos españoles que no exajeran en los precios, porque fácilmente podrían encontrarse con la competencia de los vinos italianos.

También debemos aconsejarles, que en la confección y envase, procedan con el mayor esmero, pues el ir los vinos encabezados con mal alcohol ó con excesivo alcohol, ó maledados por el yeso y otras sustancias, son causa de descrédito, que en un período breve habrá de inferir gravísimo daños.

### Los izquierdistas y «El Globo».

*El Globo* ha tomado por su cuenta al general Lopez Dominguez é izquierdistas que siguen á este, y les dice que los ha perdido la amistad del Sr. Romero Romero.

«El general—añade—olvida la fuerza de las ideas y cree que no hay más fuerza que la del prestigio personal que se tiene en un grupo de generales y entre algunos elementos de la oficialidad; que el poder se consigue con solo atacar y destruir á quien lo ejerce; que es lícito declararse enemigo implacable de quien ha realizado una parte del programa propio, y aún ha de realizar otra parte, y aliarse con quien niega todo ese programa; que se puede combatir á un gobierno acusándole de tardío en el cumplimiento de sus promesas, y anunciar que se aplaza por tiempo ilimitado el cumplimiento de los compromisos propios.

Y lo que es más, estos izquierdistas han ido á formar alianza con el Sr. Romero Robledo, con el autor de la ley carterista contra la prensa, con el agente principal de la corrupción de los comicios, con el ejecutor de los fallos condenatorios de don Antonio Cánovas contra todas las conquistas de la revolución, etc.»

### La Noche Buena y el ejército alemán.

Los periódicos franceses comentan con melancólica envidia la forma y manera con que el ejército alemán ha celebrado la Noche Buena, forma y manera que revela ciertas cualidades naturales y exclusivas de la raza alemana. Hé aquí el hecho:

El gran picadero de los húsares de la Guardia en Potsdam, estaba la noche del 23 brillantemente iluminado. En el local había preparadas con diversos manjares y aperitivos, cinco grandes mesas, destinadas á la cena de los húsares de la Guardia, que como se sabe, están mandados por el hijo del príncipe imperial. El príncipe Guillermo había de presidir el banquete de su regimiento. A las seis en punto, los húsares entraron por escuadrón en el local, y ocupó cada uno el sitio que le correspondía.

A las seis y media llegó el príncipe, vestido de gran uniforme y rodeado de los oficiales de su regimiento. Ocupó la presidencia, y terminada la cena, después de haber pronunciado la voz militar de «firmes!» dirigió al regimiento la alocución siguiente:

«Hoy es la víspera del Santo día de la Natividad. Las personas civiles celebran esta fiesta en el seno de sus familias. Vosotros, que tenéis el honor de vestir el uniforme del rey, no podéis sino celebrar la fiesta en la gran familia del regimiento. Sobre estas mesas encontrareis recuerdos de este día; procurad mostrarlos dignos de ellos durante el año que va á comenzar. Y ahora que todos nosotros, antes de entrar aquí, hemos pensado en el que está por encima de todos, pensemos también en aquel á quien todos servimos aquí, y lancemos el viejo grito prusiano que enardece nuestros corazones y hace temblar á nuestros enemigos: ¡Viva su majestad el emperador y rey, nuestro jefe común!»

El viva fue contestado con otro atronador y severo.

Después los soldados, con la cabeza desnuda y con el mayor recogimiento, entonaron el coro de Lutero, y el príncipe, después de haber pasado por el frente de sus húsares, fué despedido por estos con entusiastas aclamaciones.

El futuro emperador de Alemania, hablando de su abuelo como de su jefe; el coronel de sangre imperial cenando con los soldados de su regimiento; aquellos soldados entonando el coro de Lutero... ¿razón tienen los periódicos franceses en decir melancólicamente que los regimientos militares no hacen solos los ejercicios, y en desear que *La Marsellesa* despierde en los militares de la República el mismo común y exclusivo sentimiento que el emperador y rey en los soldados de la vieja Alemania.

### En el Círculo Izquierdista.

A las nueve dió anoche principio la junta general del Círculo izquierdista, con gran concurrencia de socios y bajo la presidencia del becerrista Sr. Rebollo. No bien había sonado la campanilla anunciando que quedaba abierta la sesión, cuando se presentó á la mesa una proposición, suscrita por once socios fundadores, en que se pedía que en vista de las divergencias políticas ocurridas en el seno del partido, se procediera, con arreglo á las prescripciones reglamentarias, á la liquidación del Círculo.

Se disponía el presidente á dar lectura de ella, cuando el Sr. Aguilera (D. Luis Felipe) se levantó á protestar, impugnando la proposición, sin que los socios se apercibieran de su contexto ni de su alcance. Intervino el Sr. Rojo Arias para extrañarse de que el Sr. Aguilera impugnara una proposición de que no se había dado lectura, y con tal motivo se promovió un gran alboroto, que obligó al presidente á suspender la sesión.

(Durante esta suspensión la mesa acordó que continuara la junta y que la de socios fundadores se verificara esta noche.)

Reanudada la sesión (y esto fué lo más cómico de la noche), el secretario Sr. Polo leyó la Memoria reglamentaria. Separándose de la índole de estos documentos, que por lo general no son más que una exposición de las gestiones de la junta durante el año y un estado de la situación económica y financiera, en la Memoria leída anoche se pasa ligeramente sobre esas materias, que se sustituyen con una larga serie de consideraciones políticas relativas á la marcha del partido, para concluir afirmando que la política del Sr. Sagasta ha fracasado, que con su gobierno ni hay tranquilidad ni orden, y que el país se ha convenido ya de que sólo la izquierda desde el poder robustecería todas las instituciones y organismos.

Al final se dice que con el desarrollo del partido ha corrido parejas el progreso moral y material del Círculo, contribuyendo á ello el que no hayan surgido disensiones entre los socios.

Este párrafo fué acogido con grandes risas. *Un socio*.—¿Qué fecha lleva la Memoria? *El secretario*.—La de hoy, 30 de Diciembre. (Nueva risas.)

Terminada la lectura, un socio manifestó en su nombre y en el de otros que no se hallaba conforme con varias de las apreciaciones de la Memoria.

Se anunció por el presidente que iba á proceder á la votación, y el Sr. Rojo Arias se levantó para preguntar si eran ciertos algunos hechos que se referían sobre infracciones reglamentarias cometidas por la junta, así en la admisión de varios socios presentados, como en la exclusión de otros.

Como la contestación del presidente confirmó la exactitud de aquellos hechos, el Sr. Rojo solicitó que la junta se suspendiera, anunciando que en otro caso se retiraría de la reunión.

Desechada por la mesa la petición del señor Rojo Arias, éste se retiró acompañado de 30 ó 35 socios más. De los becerristas solo quedó el presidente, Sr. Rebollo, para presenciar la elección.

Verificóse ésta ya sin interés, pues no tomaron parte más que los amigos del Sr. Lopez Dominguez.

La candidatura de los amigos del Sr. Becerra solo tuvo un voto.

Hé aquí el resultado de la elección: Presidente, Sr. Linares Rivas, 113 votos. Vicepresidentes: primero, Sr. Aguilera; segundo, Sr. Teresa García; tercero, Sr. San Martín, y cuarto, Sr. Lora.

Contador, Sr. Polo de Bernabé. Tesorero, señor marqués de Santa Marina. Secretarios: Sres. Bas y Cortés y Villarroja. Vocales: Sres. Perez, Barra, Suarez de Figueroa, Fernandez Miró, Soria, Gonzalez Martos, Javier de Burgos y Vignau.

Un voto de gracias para la junta saliente, propuesto por el Sr. Dávila, y breves frases del presidente, pusieron término á la reunión.

La junta de los fundadores se celebrará esta noche.

A la anterior reseña hay que añadir el siguiente curioso detalle que tomamos de *El Globo*:

«Nota bene. El Sr. Romero Robledo tenía organizado, según se nos dice, un excelente servicio de amigos que le fueron comunicando todos los incidentes de la sesion y el resultado de la elección.

Lo cual prueba, cuando menos, el vivo interés que le inspiraba.»

Por su parte *El Liberal* confirma lo dicho por *El Globo*, y además, anoche, en los círculos donde los periodistas se reúnen, era público que en el Casino de la izquierda se encontraban cuatro ó cinco amigos del Sr. Romero Robledo que se entretenían hablando cuenta de los incidentes y peripecias de la reunión.

### Las Exposiciones flotantes.

El presidente del gremio de fabricantes de Sabadell, Sr. Sallares Plá, ha dirigido al ministro de Estado, Sr. Moret, la siguiente importante carta:

«La junta de este gremio, que en unión de esta Cámara de Comercio se preocupan vivamente acerca de los medios que podrian poner término á la prolongada crisis que nuestra industria está sufriendo, la cual se traduce en falta de ventas, dificultad en los cobros y frecuentes quiebras, ha visto con verdadera satisfacción iniciada por V. E. la idea de Exposiciones flotantes, que lleven muestras de nuestros productos á los mercados de la América Meridional.

No contamos, hoy por hoy, con elementos bastantes para luchar en campo abierto y en extranjeros mercados con las demás naciones industriales, cuya competencia tanto nos perjudica en el interior; pero dadas las corrientes que obligan á organizarse á las industrias en vasta escala, se hace indispensable tantear el negocio de la exportación, que no dudamos podrá verse coronado con feliz éxito tan pronto como éste se haya desarrollado en nuestras colonias.

La serie de medidas dictadas por el gobierno, que serán, á no dudar, complementadas con otras, nos dan á conocer su decidido propósito de favorecer el desarrollo de nuestros ramos de riqueza por medio del ensanche que los mercados coloniales y ultramarinos pueden dar á nuestra actividad industrial.

Aplaudimos sinceramente esta tendencia, y la juzgamos de alto sentido práctico; y por lo mismo que estamos en divergencia de opinión, con V. E. principalmente, por el criterio que se ha seguido en otros casos, en el presente heinos de ser justos y ofrecer nuestro modesto, pero activo y leal concurso.

No nos haremos sordos al llamamiento que se nos haga para acudir á la noble lucha que puede dar honra y provecho á nuestra patria, y pedimos á V. E. cuenta con él.

En el mercado interior sufrimos ruda competencia; no vendemos en la escala que hasta ahora habíamos vendido, y las utilidades que reportamos de nuestros negocios van reduciéndose á un punto tal, que llegaría á ser ruinoso. No obstante, hacemos cuantos esfuerzos nos es dado para salir adelante; y aunque no son muchas nuestras esperanzas de vencer, luchamos con aliento.

En la exportación, si se nos pone en condiciones de emprenderla, es donde quizás hallaremos el aliento que para vivir dentro de la esfera de actividad indispensable reclamamos nuestras industrias. Todo cuanto tienda, pues, á ella, todo lo que sea abrir mercados, facilitando la transformación de materias industriales, estableciendo vías de transporte á la altura de los demás países, celebrando ventajosos tratados para nuestra producción y asegurándonos el consumo colonial por la unificación y reforma de los actuales aranceles, la libre venta del tabaco y la declaración de cabotaje, cuando las necesidades de la renta lo permitan; todo esto, unido á un plan de reforma interior que abraza la instrucción industrial y la formación del gusto artístico, que destruya las gabelas que á título de contribución de consumos pesan sobre ciertas materias industriales—el aceite, por ejemplo—la reforma y baratura de tarifas de ferro-carriles y tantas otras cosas de las cuales carecemos y son el secreto de la prosperidad de otros países, como V. E. no ignora; todo este plan, que de realizarse sería una compensación por V. E. y ese gobierno ofrecida á las industrias españolas, esperamos verlo realizado, á juzgar por los primeros pasos que ya se han dado.

Por esto hemos creído un deber, dado nuestro carácter de representantes de esta importante in-



dustria, dirigir á V. E. la manifestacion de nuestra adhesión á los planes del gobierno, alentándole á seguir en ellos hasta su completa realizacion.»

Los términos en que se halla redactada esta carta y la circunstancia de proceder del gremio de fabricantes de Sabadell, uno de los principales centros de la industria catalana y el que más se ha distinguido por su oposicion á las reformas aduaneras, revelan un progreso notable en la opinion de Cataluña.

Teatros.

Mañana y pasado tendrán lugar en el circo de Price dos funciones de tarde y noche cada uno de estos días, ejecutándose por la troupe Hanlon Leos el vaudeville *Un viaje á Suiza* tomando tambien parte en todos los espectáculos la simpática y cada noche más aplaudida bailarina española señorita Carmen Douret.

Pasado mañana domingo se pondrá en escena en el teatro Estava, además de la aplaudida zarzuela *El teatro nuevo*, que llena el coliseo todas las noches, las populares obras *El oro de la reaccion* y *Juanito Tenorio*. En la funcion de la tarde *Los sobrinos del capitán Grant*.

Esta noche se verificará en el teatro de la Zarzuela el cuarto de los bailes de la temporada, que, á juzgar por los palcos solicitados ya desde el baile anterior, estará concurrencioso y brillante.

La empresa ha conseguido este año su propósito de que en la sala se vista de etiqueta, no pudiendo penetrarse en ella sin este requisito.

En cuanto al restaurant, modificado notablemente este año, como ya se dijo, está espléndidamente servido y sus precios son económicos.

Hoy viernes se pondrá en escena en el favorecido teatro Español, el clásico drama (joya de nuestro teatro antiguo) debido á la pluma del inmortal dramaturgo D. Pedro Calderon de la Barca, titulado *La vida es sueño*, cuyo papel de protagonista está á cargo del primer actor D. Rafael Calvo.

Dado el interés que existe entre una gran parte del público por volver á ver dicho drama, nos atrevemos á asegurar sin temor de equivocarnos, que habrá un lleno completo en el coliseo de la plaza de Santa Ana.

En el coliseo de la calle Jovellanos se pondrá en escena mañana por la tarde *El Salto del Pasiego*, interpretado por las señoras Franco de Salas y Galán, y los Sres. Berges, Navarro, Soler, Senís y Belza.

Por la noche la popular obra *Los madrigales*, trabajando los mismos artistas y la señora Torres.

AL MENUDEO.

En Jaen.

Los periódicos de aquella capital se quejan de la poca seguridad que existe, tanto en la ciudad como en sus alrededores, en donde casi todos los días se comete algun robo.

Además dan cuenta de un timo frustrado del que estubo á punto de ser víctima el banquero Sr. Santamaria, á quien se presentaron á cobrar una letra falsa por valor de 52.000 reales.

La circunstancia de no encontrarse dicho señor en casa cuando la presentacion de la letra, y la suspicacia de sus empleados le salvaron milagrosamente de ser robado.

El timador se olió tambien que habia sido conocido, y no volvió á la hora que se le indicó, sin que se sepa su paradero á estas fechas.

Segun parece su porte era distinguido y elegante, como conviene al que se presenta á cobrar tan respetable cantidad.

Los mismos periódicos añaden que reina allí mucho disgusto por la medida recientemente adoptada por el ayuntamiento, disponiendo que solo se encienda la mitad del alumbrado, á consecuencia de lo que la gente no se atreve á salir á la calle de noche, parte por temor á las tinieblas, parte por miedo á los ladrones.

Para uno de estos días se anuncia una manifestacion en favor del alumbrado.

Los periódicos de Sevilla denuncian el incremento que ha tomado en los últimos meses la criminalidad en el pueblo de Osuna.

En pocos días ha sido robada la colegiata de aquella poblacion; dos ladrones disfrazados han asaltado á unas señoras en su propia casa, con intencion de robarles el dinero de la venta de la cosecha de aceite, intento que no llegaron á realizar por temor de ser conocidos; y por último, un sugeto apellidado Ramirez, que acompañaba á un joven, caballeros los dos en una yegua, disparó á éste un tiro y le robó un billete de cien pesetas.

El nuevo leader.

Londres 31.—El Sr. Smith será el leader de la Cámara de los Comunes, en reemplazo del ministro dimisionario Churchill.—Fabra.

Ha presentado la renuncia de vocal de la junta directiva del partido republicano progresista, D. Gualberto Ballesteros.

Noticias de sociedad: Ayer tarde se firmaron los esponsales de la bella señora doña Mercedes Chacon y Silva, hija de los marqueses de Isasi, con el joven capitalista de Barcelona, Sr. Bouson.

La boda se celebrará á mediados de Enero.

—Han llegado á Madrid el capitalista D. Delfin Sanchez y su esposa, hija del célebre presidente que fué de la República mejicana, Benito Juárez.

Los amigos del Sr. Romero Robledo se reunieron ayer tarde en su Circulo, y reeligieron la anterior junta.

Para solemnizar el santo del Sr. Ruiz Zorrilla mañana se celebrará una velada política en el Casino de la calle de Esparteros.

Inglaterra y la Santa Sede.

Londres 30.—Se dice que han adelantado las negociaciones encaminadas al restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre Inglaterra y la Santa Sede.—Fabra.

Uno de los concejales de Málaga ha presentado en aquel Ayuntamiento una proposicion encaminada á solicitar del gobierno el libre cultivo del tabaco en la provincia.

Para dar cuenta de esta proposicion, el alcalde reunió anteayer en la sala capitular á varias representaciones de las corporaciones y centros importantes de la localidad.

El resultado de la reunion fué la constitucion de una comision, compuesta de los presidentes de los centros y asociaciones y directores de periódicos, para que con el ayuntamiento redacte una razonada exposicion al gobierno, y que apoyada por los senadores y diputados de Málaga y su provincia, trabaje en obsequio del pensamiento.

El general Zavala.

Ayer se celebraron en la iglesia de San Sebastian solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del capitán general D. Juan Zavala. Al acto han concurrido infinidad de amigos del que fué en vida un pundonoso militar.

Presidió el acto su hijo el coronel de úsares de la Princesa, señor marqués de Sierra Bullones.

Las Palmas (Gran Canaria) 30.—(Por el cable de la compañía Nacional Española).—Trabájase activamente para que se abra en breve al servicio público la estacion telegráfica de Puerto Luz.

La factoria inglesa de Cabo Juby, ha reanudado sus operaciones en gran te escala, saliendo ayer un buque cargado de efectos.—Fabra.

El señor ministro de la Guerra puso ayer á la firma de S. M. la Reina los nombramientos del coronel de caballeria D. Rafael Ibañez Aldecoa para el mando del regimiento de cazadores de Victoria, y del teniente coronel de infanteria don Salvador Morana Alvarez para la reserva de Madrid núm. 2.

El general Martinez Campos conferenció anoche con el ministro de la Gobernacion.

La junta de sócios del Circulo liberal de la Carrera de San Jerónimo, reeligió anoche su presidente al Sr. Gonzalez Fiori.

Política de China.

Paris 30.—La Revista Asiática publica un notable artículo del marqués de Tseng, embajador de China en Paris, insistiendo en la necesidad de revisar los tratados entre China y las demás potencias y reivindicando para el Celeste Imperio sus derechos sobre los territorios ocupados por los extranjeros.

Termina diciendo que China quiere la paz con todo el mundo, pero al mismo tiempo desea revisar los tratados para que el Celeste Imperio no caiga en el deplorable estado en que el Egipto se encuentra actualmente.—Fabra.

La Gaceta de hoy no contiene ninguna disposicion de interes general.

Han visitado al señor Obispo de Madrid Alcalá, los señores presidente y secretario del Circulo de la Union Mercantil, D. Carlos Prast y don Manuel Zapatero, con objeto de invitarle á que diera una conferencia en aquel centro, habiendoles prometido hacerlo en uno de los días del mes de Abril próximo.

Paris 30.—El Sr. Herbette, embajador de Francia en Berlin ha sido nombrado gran oficial de la Legion de Honor.—Fabra.

La Voz de Galicia, periódico de la Coruña, asegura que algunos amigos que el Sr. Linares Rivas tiene en aquella provincia no están dispuestos á seguir al Sr. Lopez Dominguez.

El jefe del grupo izquierdista de la Coruña, Sr. Sort, se ha adherido al Sr. Becerra.

En el inmediato pueblo de Pozuelo ha fallecido el señor marqués del Romero de Tejada, que venia padeciendo frecuentes accesos de enajenacion mental.

Ha sido nombrado gobernador civil de la provincia de Camarines Sur, en Filipinas, D. Juan Crisóstomo Gomez.

Asiende á la suma de 6.448.604'57 pesetas lo recaudado por suscripcion nacional para remediar los males causados por los terremotos.

Los disidentes liberales ingleses.

Londres 30.—El presidente de la Cámara del partido liberal disidente, ha celebrado una conferencia con los principales individuos de su partido.

Despues de ella se ha presentado al primer ministro, marqués de Salisbury, manifestándole que no podia aceptar la presidencia del Consejo privado ni la mision de jefe de la mayoría de la Cámara de los comunes.

Esto no obstante, lord Hartington reiteró las seguridades de su adhesion al gabinete, diciendo que los liberales disidentes podian serle más útiles fuera del ministerio que dentro de él.—Fabra.

El proyecto de ley creando el manicomio penal será objeto de empeñada discusion entre los individuos encargados de redactarlo, pues los médicos son en su mayoría antropologistas, y los abogados espiritualistas todos.

Empleados de establecimientos penales.

La Direccion de establecimientos penales ha dispuesto que el día 20 principien los exámenes de ingreso en el cuerpo.

Los actuales empleados que se presenten á dichos exámenes no podrán abandonar sus destinos hasta que se les avise por la Direccion el día que les corresponde actuar ante el tribunal.

El consejo penitenciario nombrará en su primera reunion los tribunales de oposicion para proveer las plazas vacantes de los establecimientos penitenciarios.

Se anuncia para dentro de breves días un simulacro á que asistirán las tropas de Madrid y de los cantones, y que será presenciado por su majestad la Reina.

Aspiraciones de desarme.

Paris 30.—En vista de los gastos cada vez mayores que hacen las grandes potencias en preparativos militares, muchos periódicos europeos reconocen que la situacion es insostenible y que se presenta forzosamente la cuestion del desarme; pero falta saber quien tomará la iniciativa.

Algunos diarios franceses indican que Francia estaria dispuesta á seguir el ejemplo de otras naciones.—Fabra.

En la semana próxima, impresas ya, se mandarán á provincias las conclusiones del Congreso jurídico para que firmen los abogados que concurrieron, aquellas con los cuales están conformes, y despues serán remitidas al Congreso de los diputados.

En la iglesia de San Sebastian han recibido la bendicion nupcial la señorita doña Matilde Romea y el distinguido autor dramático D. Miguel Echegaray.

Fueron padrinos el eminente dramaturgo don José Echegaray, hermano del contrayente, y la aplaudida actriz señora Gorritz, hermana política de la desposada.

Anoche inauguró sus tareas la Sociedad Económica Matritense, pronunciando el presidente Sr. Bosch (D. Alberto), un discurso muy aplaudido, en defensa de los intereses materiales del país.

Manifestó que el ministro de Fomento, señor Navarro y Rodrigo, habia concedido una subvencion á la Sociedad, y se hizo constar el agradecimiento de la misma.

Ante varios representantes de la prensa, el notable profesor de billar M. Gabriel dió anteayer en el hotel de Oriente una sesion de carambolas. M. Gabriel es un efectista de primera fuerza, y dudamos que tenga competidor.

El dueño de dicho establecimiento obsequió á los invitados con un espléndido almuerzo.

Ya ha sido remitida á la Audiencia la causa seguida con motivo del crimen de la Guindalera, en que aparecen procesados como presuntos autores del asesinato de Felipe Iglesias, su mujer Francisco Pozuelo, el amante de esta Pedro Cantalejo y Vicente Camarasa. Los hijos de la víctima se han mostrado parte en la causa.

Para fijar los valores oficiales de las mercancías que se han importado ó exportado de España durante el año natural de 1886, la Junta de Aranceles y Valoraciones examinará y tomará en consideracion todas las noticias, indicaciones y datos referentes al mencionado asunto, que presenten en la secretaría durante el mes de Enero de 1887 las personas y corporaciones que deseen contribuir á la mas exacta fijacion de dichos valores.

Sucesos en provincias.

Anoche se recibieron los siguientes telegramas:

Almería 30 (7'35 n.).—Acaba de sentirse en esta capital un temblor de tierra, que ha durado de cinco á seis segundos, acompañado de fuerte ruido subterráneo. Hasta ahora no se tienen noticias de que haya ocasionado desgracias personales este siniestro, que ha causado grande alarma.

Castellon 30 (11'30 n.).—En Torrelablanca y sitio de la heredad de Jous, término de dicha villa, fracturaron un brazo é hicieron varias lesiones graves á una mujer, vecina de Las Cuevas, tres convecinos suyos, los cuales han sido puestos á disposicion del juzgado.

Oviedo 29 (6'30 t.).—En Laviana fué ayer herido gravemente con arma blanca el vecino del condado Ramon Iglesias, por los vecinos de Lorio, de aquel concejo, Isidro y José Barbon Cashero, que han sido capturados y puestos á disposicion del juez de instruccion del partido.

Burgos 29 (3'40 tarde).—En la noche del 27 se incendió en Oñas la casa de un vecino, habiendo acudido en auxilio, entre los demás vecinos, los padres jesuitas hasta la extincion del incendio, que se supone haya sido casual. No han ocurrido desgracias personales.

Castellon 29 (11'30 noche).—En Puebla Torresa ha fallecido una mujer á consecuencia de varias quemaduras graves producidas por un accidente de que venia padeciendo hacia tiempo y haber caido sobre el fuego que ardia en el hogar.

Atico 30 (11'15 noche).—En Crevillente, por estar jugando un joven con una carabina, se le disparó ésta, causando la muerte á un chico de doce años que estaba cerca.

Leemos en El Liberal:

“En contestacion á las muchas cartas que hemos recibido pidiéndonos informes acerca de la salud de nuestro querido amigo y compañero de redaccion D. Mariano de Cavia, podemos comunicar hoy á nuestros lectores la grata noticia de que éste se halla muy aliviado de la grave enfermedad que viene sufriendo desde hace algunos meses.”

Nos alegramos mucho de la mejoría de nuestro estimado compañero.

La Sociedad de Amigos del País de Valencia se reunió el 29 por la noche para la eleccion de la junta de gobierno, que debe regir en el bienio de 1887 y 88, siendo nombrado presidente el Excmo. señor conde de Almodóvar.

Circulo militar.

En el Centro del Ejército y la Armada, hubo anoche reunión para discutir el programa de los cargos de la junta directiva y con particularidad en la relativa á la candidatura presidencial, que se la disputaban los generales Santelices y Salamanca.

Resultaron elegidos: Presidente: general Santelices, por 135 votos contra 88 que obtuvo el general Salamanca.

Vicepresidentes: primero, contralmirante señor Carranza; segundo, brigadier Sr. La Corte; tercero, Sr. Gonzalez Muñoz; vicepresidente honorario, brigadier Sr. Montero.

Vocales: Sres. Linares, Sotomayor, Alix, Montero, Carvajal, Pintos y Odenas. Secretario general: Sr. Cendreras. Secretarios: Sres. Pardo y Flores. Tesorero: Sr. Segura. Bibliotecario: Sr. La Iglesia.

Es decir, que resultó triunfante la candidatura en que figuraba como presidente el general Santelices.

Asociacion malagueña para la enseñanza.

Con este título, y por iniciativa de la Asociacion para la enseñanza de la mujer, está organizándose en Málaga una Sociedad que tiene por objeto contribuir á la educacion é instruccion en aquella capital y en los pueblos de la provincia.

Empezará la nueva Sociedad por establecer una escuela que llevará el nombre de Malacitana, donde se dará enseñanza de idiomas é instruccion mercantil, industrial y literaria á niñas que hayan terminado su educacion elemental y sean mayores de nueve años.

Para la instalacion de la Escuela Malacitana, el comité organizador de la Sociedad, compuesto de personas de ventajosa posicion y de mucho prestigio en Málaga, dispone de un espacioso y bello edificio, que ha construido ad hoc, en el barrio del Perchel, un vecino, propietario y comerciante de aquella ciudad, y de un rico material de enseñanza, en armonia con las exigencias de los modernos métodos pedagógicos, que recientemente ha adquirido y cedido al efecto el aludido señor, quien además sostiene á su costa en el propio edificio una escuela elemental de 8) niñas y niños pobres, menores de ocho años, dirigida por una señorita institutriz y maestra superior y normal, formada en las Escuelas de la Normal central y en las de la iniciadora Asociacion de Madrid.

Han sido nombrados: Cura ecónomo de Patones, D. Carlos Marques y Muñoz, coadjutor que era de Torrelaguna. Coadjutor de Navalcarnero, D. Manuel Orti y Miralles.

Cura ecónomo de Pozuelo de Alarcon, D. Manuel Deloso.

Cura ecónomo de Robledillo de la Jara, don Ramon Riu.

Cura ecónomo de Valdelaguna, D. Rafael Gonzalez Valverde.

Madre desnaturalizada.

En Cullera (Valencia) una mujer ha dado muerte á su hijo, niño de once años, clavándole en el vientre un cuchillo que empuñaba. Parece que el furor de la desnaturalizada madre, que la arrastró á cometer tan horrible crimen, fué sencillamente producido por la peticion que aquel le hizo de una poca de longaniza en vez de sardina asada que le ofrecia de desayuno.

Todo hace creer que un acceso de locura fué la causa que la impulsara á este bárbaro delito.

Con motivo de haber sido elevado á Basílica por Su Santidad el templo metropolitano de Valencia, se celebrarán en el mañana solemnes funciones religiosas. Están invitadas á la *Te-Deum* que habrá de cantarse, todas las autoridades superiores, clero parroquial e institutos y corporaciones, así civiles como militares.

Arenal, 2.—VINOS ARTAZA.—Arenal de Licores y vinos generosos de las marcas acreditadas nacionales y extranjeras.

Deseando la venerable órden Agustiniense conmemorar el XV centenario de la conversacion de San Agustin, celebrará el día 4 de Mayo próximo un público certamen científico-literario-musical en el grandioso monasterio del Real.

EDICION DE LA NOCHE

No obstante lo que han insinuado varios periódicos, el señor ministro de la Guerra no tiene llevar adelante su proyecto de division militar; procurando causar á las provincias lastimadas el menor daño posible.

Es probable, segun dicen varios periódicos, que si continúa la enfermedad del Sr. Balaguer se encargue interinamente del despacho el ministro de Ultramar alguno de sus compañeros de gabinete.

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la junta del censo para sancionar las listas electorales que serán expuestas al público mañana, segun previene la ley.

Estas listas comprenden solamente el censo para diputados provinciales.

Agitacion en Irlanda.

Dublin 31.—Ayer comparecieron ante los tribunales otros cuatro diputados irlandeses, acusados de haber tomado parte en la organizacion y ejecucion de los actos ilegales conocidos vulgarmente con el nombre de *Plan de campaña*.

Este hecho ha contribuido á aumentar la agitacion que se advierte en Irlanda.

El plan de campaña continúa en todas partes, apesar de la energia desplegada por las autoridades para impedir que se lleve á cabo.—Fabra.

En breve se publicarán por Marina las instrucciones convenientes para el cumplimiento de la ley creando una escuadra.

Se hará el mayor beneficio posible á la industria nacional, en armonia con los altísimos intereses del Estado, que no pueden sacrificarse ciertas consideraciones; y en cuanto á las adquisiciones en la industria extranjera, sin contraer compromiso alguno previo, se recibirán tipos y proyectos para escoger lo que parezca más conveniente.

Estas disposiciones se publicarán en la Gaceta.

Rumor desmentido.

Berlin 30.—Hallado la atencion y es objeto de comentarios un despacho que el coronel Villame agregado militar de Alemania en San Petersburgo ha dirigido á un periódico de Viena.

En vista de las noticias que circularon respecto de este diplomático, se hizo en la prensa inglesa, el periódico vienés dirigió un telegrama al coronel Villame, quien contesta que el rumor no tenia el menor fundamento y que ha sido propalado con un propósito malévolo.—Fabra.

El doctor Encinas.

Nuestro muy estimado amigo el doctor Encinas, que hace treinta días viene sufriendo uno de sus habituales dolencias, ha experimentado hoy una recaída, hasta el punto de inspirar un estado sério temores.

Con el mayor interes deseamos que la enfermedad no continúe sus progresos, y que el señor Encinas logre dominarla, volviendo á su perfecta salud.

Negociaciones comerciales.

Roma 31.—Se han reanudado las negociaciones entre Italia y Francia para la celebracion de un nuevo tratado de comercio.

Se cree que éstas serán muy laboriosas.—Fabra.

El señor ministro de Marina ha firmado las siguientes resoluciones:

Disponiendo que el tiempo de mando y permanencia de los jefes y oficiales de los buques de depósito de marineria, no se considere como buque armado.

Disponiendo que ejerza interinamente la comisaria de material naval del depósito de Cádiz, el ordenador D. Isidro Gonzalez.

Concediendo el pase á la situacion de permunerario por dos años al teniente coronel de artilleria D. Aristides Fernandez, y disponiendo que el capitán del mismo cuerpo D. José Bistroy se encargue interinamente del depósito que el citado jefe desempeña.

Determinando el tiempo de mando de los buques destinados á Rio de la Plata, y el de embarco de los oficiales que los doten.

Promoviendo á sus inmediatos empleos al capitán, teniente y alférez respectivamente D. Camilo Martinez, D. Manuel Soler y D. José Hidalgo, entrando en número el alférez superior numerario D. Vicente Montojo.

Nombrando ayudante personal del vicepresidente del Centro Técnico al teniente de navio D. Manuel Marquez, en relevo del de igual clase D. José Bulana.

Disponiendo pase á cubrir baja al apostadero de la Habana el contador de navio don Francisco Martinez.

Disponiendo se nombren y pasaporten para dicha comision los oficiales que deben desempeñar las contadurías de los cruceros *Isla de Cuba é Isla de Luzon*.

Alianza franco rusa.

Paris 31.—Las hojas oficiosas desmienten de nuevo los rumores de un acuerdo franco ruso, de que se hacen otra vez eco algunos periódicos extranjeros.—Fabra.

En el ayuntamiento se han reunido esta tarde las comisiones de Presupuestos y Beneficencia.

Esta última se ha ocupado del arreglo del personal facultativo de las Casas de Socorro.

La velada que tendrá lugar mañana en el Circulo democrático progresista, la presidirá el vicepresidente, Sr. La Hoz.

El ayuntamiento de Paris.

Paris 31.—Parecen cada vez más tridentes las relaciones entre el ayuntamiento de Paris y el gobierno. La actitud manifestada por éste respecto de la



question municipal, trae muy alborotados a los radicales, y en particular a los diputados por Paris, pues estos últimos han formulado siempre como base de su programa electoral la autonomia del ayuntamiento de a esta ciudad.

Se trata de basar un sistema administrativo y gubernamental, que sirva de base de transaccion entre la extrema centralizacion de los servicios municipales que existe actualmente, y la descentralizacion exagerada que sueñan los radicales; pero se duda que estos propósitos conciliadores obtengan resultado alguno.

Entre tanto el ayuntamiento sigue reivindicando sus derechos a favor de una alcaldia central.

Este asunto puede dar lugar a serias dificultades, pues tanto el ministro Lockroy, como el presidente de la Cámara, Sr. Floquet, se muestran bastante favorables a los deseos del ayuntamiento.—Fabra.

El paillabot Salvador, que se encontraba en aguas de Palma, se ha incendiado hoy, pudiendo ser sofocado el fuego a los pocos momentos.

Esta tarde ha celebrado con el Sr. Moret una larga conferencia, el Sr. Montero Rios.

La situacion politica de Inglaterra.

Londres 31.—El Times, ocupándose esta mañana de la crisis ministerial, dice que ha perdido toda esperanza de que se forme un ministerio de coalicion.

Examina la situacion interior y exterior de Inglaterra, y dice que no puede menos de considerarla sombría.—Fabra.

BALANCE DEL DIA.

De improviso ha cambiado la temperatura, y la atmosfera tibia de estos dias, ha sido remplazada por un viento frio, que no deja alientos para ninguna empresa de trabajo.

Las gentes, por lo tanto, han pasado el dia tititando; y por no sacar las manos de los bolsillos, los conocidos, al encontrarse, se saludan con la menos ceremonia posible.

Un dia, en suma, poco comunicativo, hablándose poco de todo, incluso de las batallas anoche reñidas en los Circulos izquierdista y Militar; de que tratamos por separado.

Tienen su filosofia y sus enseñanzas lo ocurrido en ambas reuniones; y en el Circulo Militar marca unas corrientes el resultado de la votacion, que sin duda no esperaban hace poco tiempo todavia los amigos del general Salamanca.

De otras reuniones quisieramos hablar tambien, al poner los ojos en una noticia que anda por los periódicos, anunciando la próxima publicacion de las listas electorales para diputados provinciales; pero desgraciadamente los partidos en España no han perdido su vieja hechura, toda reducida a esperar el poder de las alturas o a atraparle en alguna encrucijada.

El voto popular, que es la verdadera base de los gobiernos representativos, aqui anda tan descuidado, que los partidos se reunen con frecuencia para hablar de sus pasiones y de sus querellas, pero jamás para organizar asociaciones que cuidaran de la depuracion de las listas electorales.

Estas listas, confeccionadas en todas partes con muchos vicios, así continúan años y años; apenas nadie reclama el voto, aun en el caso de tenerlo, y los que por error o por malicia fueron incluidos al ser formadas, siguen sin derecho, y nadie se ocupa de eliminarlos.

Y sin embargo, nos creemos muy adelantados, y no hay liberal de mediana graduacion, que no hable del Jurado, del sufragio universal y de los derechos inalienables, como si la primera palanca, entre todas, y el progreso más eficaz, no fuese un buen cuerpo electoral.

Como las últimas modificaciones sobre nuestras relaciones mercantiles con los Estados Unidos terminaban hoy 31 de Diciembre, en los últimos dias se han celebrado varias conferencias entre el representante del país mencionado y el Sr. Moret, creyéndose, que mientras se negocia con más holgura, se habrá acordado una prórroga del referido modus vivendi, por espacio de dos ó tres meses.

Visita de la Reina a los cuarteles. Desde las dos y veinte de la tarde hasta las seis menos cuarto ha estado S. M. la Reina Regente en los cuarteles de San Gil, revistando las fuerzas de artilleria, caballeria é infanteria allí instaladas.

Acompañaban a S. M. la señora duquesa de Medina de las Torres, el jefe del cuarto militar general Córdoba, y el caballero Sr. Pineda.

Esperaban a la Reina en San Gil el señor ministro de la Guerra con dos de sus ayudantes, y el capitán general Pavia con sus ayos.

En el cuartel de Artilleria.

Este ha sido el primero que ha visitado la Reina, permaneciendo en él durante más de una hora.

A la puerta del cuartel aguardaban formadas las fuerzas de la guardia, desde la llegada del ministro de la Guerra; y al acercarse el coche que conducia a S. M. la Reina, presentaron armas, y las cornetas tocaron la Marcha Real.

S. M. fué recibida por el ministro de la Guerra, el capitán general, el general subinspector, Sr. Reina, y el brigadier jefe, Sr. Echaluze.

Tres baterías pie a tierra, y la batería a caballo montada, estaban formadas en el patio del cuartel para hacer los honores a S. M., quien despues de recibir los respetos de los jefes, pasó a revistar estas fuerzas.

De allí, se dirigió a los dormitorios de la tercera batería, pasando revista de ropa y enterándose en detalle de todas las prendas que constituyen el uniforme del soldado, de su coste y de la colocacion de éstas en caso de marcha.

A los soldados de esta batería les dirigió la Reina cariñosas frases, preguntándoles sobre los alcances que tienen y tiempo de servicio que llevan.

Visitó despues S. M. las cuadras y demás dependencias del cuartel, y de regreso al patio mandó tocar a caballo el resto del regimiento a pié.

En diez minutos quedó enganchado, y el regimiento en disposicion de marchar.

Terminada esta operacion, S. M. pasó al cuerpo de guardia, enterándose minuciosamente del significado de los trofeos y de los cuadros que adornan el local.

Antes de esto, habia manifestado gran empeño en ver atalajar el ganado en las cuadras; pero el capitán general la hizo desistir temiendo la indocilidad de alguna mula.

Complacidísima del buen estado del segundo regimiento de cuerpo de ejército, que es el allí acuartelado, al mando del coronel D. Baltasar Valdés, retiróse S. M., no sin antes haber dado orden para que esta tarde mismo se diera un rancho extraordinario a los soldados.

En el de caballeria.

A pié y seguida la Reina de las personas que la acompañaban y de los jefes que la habian recibido, se dirigió por entre el numeroso público que se hallaba en las inmediaciones del cuartel, a la calle de Ferraz, donde está el regimiento de caballeria dragones de Montesa.

Aqui fué S. M. recibida por el general de division Sr. Coello, el jefe de la brigada Sr. Ceballos Escalera y el coronel del regimiento señor Coig.

Inmediatamente subió a los corredores seguida de la oficialidad del regimiento, que la aguardaba en el vestibulo, revistando allí las fuerzas, que se hallaban en traje de marcha, y despues pasó a los dormitorios del tercer escuadrón, donde estaban las ropas de los soldados colocadas sobre las camas.

Lo mismo que en el de Artilleria, S. M. se enteró aqui minuciosamente del uso y coste del uniforme del soldado.

De los corredores bajó a las cuadras, mandando tocar bota sillas, a cuya orden los soldados iban a obedecer, pero por la hora avanzada, y por la estrechez del local, S. M. dió contraorden, suspendiéndose este ejercicio.

Enterada la Reina incidentalmente de que habia en los calabozos algunos soldados presos, dió orden de que se les pudiese en libertad, lo cual se llevó a cabo inmediatamente, menos con dos, que están sustruidos por delitos graves. Tambien aqui se dará mañana por la mañana, de orden de S. M., un rancho extraordinario, con chorizo y vino.

Al salir la Reina, expresó su satisfaccion al coronel por el buen estado del regimiento.

En el de infanteria.

De la calle de Ferraz se dirigió a pié la Reina seguida de las personas ya citadas, a la plaza de San Marcial al cuartel de infanteria donde se halla el regimiento de Asturias, que manda el coronel D. Ramon Trujillo.

Todo el regimiento se hallaba formado en traje de marcha en los corredores del piso principal, y allí se dirigió S. M. primeramente, revisando estas fuerzas.

Todavia en esta disposicion, y al toque de corneta, marcharon las compañías a sus respectivos dormitorios, donde presentaron en acto de revista todas sus prendas y efectos. Momentos despues se tocó a rancho, y llevado éste a las compañías, fué servido a presencia de S. M. en las mesas de costumbre.

Como la Reina mostrase deseos de probar el rancho, fué servido un plato del mismo que comian los soldados, compuesto de carne y patatas, tomando algunas cucharadas.

Seguidamente revistó todas las dependencias del cuartel, fijándose principalmente en el cuarto de banderas, por la elegancia y sencillez con que está decorado.

Conversando con los jefes del regimiento, enteróse la Reina de que todos los soldados que le componen son gallegos; y para dejarles recuerdo de su visita, prometió regalarles en breve una gaita, instrumento favorito de aquel país.

El coronel del regimiento, Sr. Trujillo, regaló a S. M. a la salida del cuartel un precioso bouquet.

La Reina felicitó a dicho señor por el estado brillante en que se encuentra el regimiento, y dió orden para que mañana les obsequien con un rancho extraordinario, como a los soldados de caballeria.

Ya entrada la noche, S. M. se retiró a Palacio con las personas que la acompañaban.

Del extranjero, sigue el problema de Oriente dando materia a las preocupaciones de todos los políticos y hombres de negocios; pero se conoce que las grandes potencias tienen tal miedo de venirse a las manos, por las contingencias temerosas de la lucha, que apelan a todos los expedientes para ir aplazando el choque; aunque en nuestro concepto, esto solo será cuestion de tiempo.

En cuanto a la crisis inglesa, los liberales disidentes se han negado a entrar en un ministerio de conciliacion con Salisbury; dando esto origen a un artículo del Times, bastante pesimista é hipocondriaco.

En la recepcion diplomática verificada hoy en el Vaticano, Su Santidad Leon XIII, conversando con nuestro embajador, Sr. Groizard, le ha manifestado que participase a S. M. la Reina que la enviaba su apostólica bendicion, y muy especialmente a su querido y augusto apadrinado el Rey niño.

Eran esta tarde todavia incompletos los datos recibidos en Madrid sobre la recaudacion de Diciembre; pero créese que aunque no mucha, habrá alza sobre igual mes del año pasado.

El Sr. Balaguer se encuentra hoy mejor de su dolencia, y si no esta noche, mañana le visitará el presidente del Consejo. Lo que se ha dicho por algunos periódicos de encargar interino a otro ministro de la cartera de Ultramar, no pasa de ser una hipótesis.

Al Sr. Sagasta han visitado esta tarde el Nuncio de Su Santidad, el duque de Tetuan, el general Daban y el conde de Xiquena.

Los fondos, en alza.

BOLSA

NOTIZACION OFICIAL DE HOY 31 DE DICIEMBRE.

Table with columns: Ultimos precios, TONOS PUBLICOS, Ultimos precios. Lists various market prices and public tons.

Paris, a 8 dias vista, 4'97. Londres, a 90 dias fecha, 47'65.

Los fondos con mejores cambios que ayer. El 4 por 100 interior al contado, que ayer quedó a 66'85, cierra hoy a 66'70 despues de varios cambios entre 66'85 y 55. A la liquidacion, entre 66'70 y 50, terminando a 66'60. A fin de Enero dió principio esta renta con el cambio de 67'05, elevándose hasta 67'20, bajando despues a 66'85 y 95 y quedando en último término a 67 por 100. El 4 por 100 exterior no se ha cotizado, pero se indica a 67 por 100. El 4 por 100 amortizable tampoco ha sido objeto de negociaciones en partida, pero se indica a 80'50. Los billetes de Cuba de 1880, desde 97 por 100 a 97'25. Los de 1886, a 98'80 y 85. Las cédulas al 5 por 100, a 100'50, 80 y 60. Las acciones del Banco de España, quedan a 393 por 100, pero se han cotizado de 392 a 394 por 100.

PARTES TELEGRAFICAS.

(TELEGRAMA DE T. BERNARD.)

Paris 31 (3'20) — 4'00 — 4'66. 8'00 — 8'00. 14'65 — 14'65. 378'75 — 378'75. 526'25 — 526'25. 378'75 — 378'75. 420'00 — 420'00. 273'75. 560'00 — 560'00. 66'00 — 66'00. Londres 31 (11'11) — 101'62 — 101'62. 66'62 — 66'62. 55'26

En la mañana del 25 se ha perdido un perro grande, canela y blanco con una herida en un muslo. Ferraz, 8, derecha, darán señas, y se gratificará a la persona que lo entregue.

Unión.

Santa de mañana.—La Circunseccion del Señor y Santa Martina.—Fiesta entera. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Maria, donde se celebrará a las diez y media mayor con sermón que predicará un buen orador, y por la tarde, a las cuatro, ejercicios piadosos, preees y reserva. Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa Maria ó la del Consuelo en San Luis.

Espectáculos para mañana.

Teatro Real.—59.º de abono.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—El barbero de Sevilla. Español.—77 de abono.—T. 2.º impar.—3.ª serie.—A las 8 1/2.—La vida es sueño.—Un tigre de Bengala. A las 4.—Don Alvaro ó la fuerza del sino. Zarzuela.—87 de abono.—T. 3.º.—A las 8 1/2.—Los m. ayaras. A las 4 1/2.—El salto del pasiego. Princesa.—28.º de abono.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—San Sebastian, mártir.—De tiros largos.—Intermedios por el sexteto. A las 4.—T. 2.º entero.—La fiebre del dia.—El panadizo de Lola. Apolo.—A las 8 1/2.—La gran via.—A las 9 3/4.—Los valientes.—A las 10 1/2.—Cádiz.—A las 11 1/4.—Segundo acto. A las 4 1/2.—Cádiz.—La gran via. Comedia.—T. 2.º.—A las 8 1/2.—Los demonios en el cuerpo.—A las 9 1/2.—Ultramarinos.—A las 10 1/2.—¡Felices Pascuas!—A las 11.—Pelaez. A las 4 1/2.—Lo blanco.... negro.—Los demonios en el cuerpo.—Pelaez. Extra.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—Pepa la frescachona ó el colegio desmenuado.—A las 9 1/2.—Los tocayos.—A las 10 1/2.—Las tres rosas.—A las 11 1/4.—¿Quiere usted comer con nosotros? A las 4 1/2.—T. 3.º impar.—Lanceros.—Goloutrina.—Los tocayos.—Pepa la frescachona ó el colegio desmenuado. Variedades.—A las 8 1/2.—Patria y libertad.—A las 9 1/2.—De la noche a la mañana.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—El premio gordo. A las 4 1/2.—César ó el perro del castillo.—Patria y libertad.—El premio gordo. Esclava.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—El teatro nuevo.—A las 9 1/2.—El oro de la reaccion.—A las 10 1/2.—Juanito Tenorio.—A las 11 1/4.—Retreta. A las 4 1/2.—Los sobrinos del capitán Grant. Martín.—A las 8 1/2.—El Nacimiento del Mesías y la Degollacion de los Inocentes. A las 4 1/2.—La misma. Circo de Price.—A las 8 1/2.—El vaudeville en tres actos Un viaje a Suiza, por la troupe Honions-Lé. A las 4 1/2.—La misma funcion. La Universal.—Gran galeria de figuras de cera de tamaño natural y museo anatómico. Esta exposicion está situada en la calle de Sevilla, pabellón. Entrada 50 céntimos de peseta.

Imprenta de El Correo, a cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8

Dbre. 31] FOLLETIN DE EL CORREO 246

AVENTURAS DE PICKWICK

—Si, señor—respondió el viejecillo.—Y bien caballero, ¿qué tiene usted que decirme?

Mister Winkle guardó silencio.

—¿Se avergüenza usted de su conducta? Mister Winkle no dijo nada tampoco.

—¿Se avergüenza usted de su conducta, caballero, sí, ó nó?

—Nó, señor—replicó mister Winkle enlazando su brazo con el de Arabella—no me avergüenzo ni de mi conducta ni de la de mi mujer.

—¿De verdad?—dijo el viejo irónicamente.

—Siento mucho haber perdido parte de su cariño, padre mio; pero debo decir al mismo tiempo que no tengo motivo ninguno para avergonzarme de mi esposa, como usted tampoco lo tiene para avergonzarse de su nuera.

—Dame la mano, Nathaniel—dijo el anciano dejando traslucir su emocion.—Abrazame, ángel mio, eres una encantadora nuera, despues de todo.

Al cabo de algunos minutos, mister Winkle fué a buscar a mister Pickwick, y lo presentó a su padre que cambió con él un apretón de manos que duró cinco minutos.

—Señor Pickwick—dijo el anciano con tono franco—le agradezco a usted sinceramente lo mucho que ha hecho por la felicidad de mi hijo. Soy un poco vivo de genio, y la última vez que nos vimos me quedé dolorosamente impresionado. Ahora que puedo juzgar por mi mismo, estoy más que satisfecho. ¿Debo dar a usted otras satisfacciones?

—Ni mucho menos—respondió mister Pickwick—ha hecho usted lo único que faltaba para completar mi dicha.

Despues de esto cambiaron un nuevo apretón de manos, que duró otros cinco minutos, acompañado de ofrecimientos que tenían el

extraordinario y novísimo mérito de ser sinceros.

Sam acompañó a su padre respetuosamente hasta la Bella Salvaje, y a su vuelta se encontró en el patio al molesto muchacho, que habia ido a llevar una carta de Emilia Wardle.

—Diga usted—le gritó el joven fenómeno, que parecia singularmente dispuesto a hablar—diga usted, ¿Maria sigue tan guapa como siempre? Estoy enamorado de ella y creo que me corresponda.

Sam no dió respuesta verbal, pero completamente petrificado por la presuncion del molesto muchacho, lo miró fijamente durante un minuto, lo cogió por el cuello y lo llevó así hasta el final de la calle, donde lo despidió con un puntapié inocente, pero ceremonioso; hecho lo cual, entró en el hotel silbando.

El novio, que hacia dos ó tres dias que vivia con mister Pickwick, salió elegantísimo para unirse a la novia en la iglesia de Dulwich. Iba acompañado de los Sres. Pickwick, Ben Allen, Sawyer y Tupman. Sam iba en el pescante, y llevaba una brillante librea, inventada espresamente para aquella ocasion; en el ojal llevaba un clavel blanco, prueba de amor de la dama de sus pensamientos. Este alegre grupo se unió a los Wardle, a los Winkle, a la novia, a las señoritas de honor y a los Trundle; cuando terminó la ceremonia, todos los coches se dirigieron a casa de mister Pickwick. El almuerzo y el pequeño Perker los aguardaban ya.

Allí se disiparon las ligeras nubes de melancolia engendradas por la solemnidad de la ceremonia. En todos los rostros brillaba la alegría más pura, y no se oían más que cumplidos y enhorabuenas. El césped delante de la casa, el jardín detrás, la caprichosa serre, el comedor, la sala, las alcobas, el salon de fumar y por encima de todo, el gabinete de estudio, con sus cuadros, sus agnadas, sus baulés góticos, sus mesas extrañas, sus innumerables libros, sus grandes ventanas que dejaban ver la más hermosa de las perspectivas, sus cortinas, sus ta-

pices, sus sillas, sus sofás; todo tan bonito, tan sólido, tan propio y de un gusto tan exquisito, que todos convenian en que era imposible decir que debía admirarse más.

En medio de tantas cosas hermosas, mister Pickwick se mantenía de pie, sonriendo de tal modo, que no habia corazon de hombre, de mujer ni de niño, que fuera capaz de no imitarle. Parecía el más feliz de todos los asistentes; estrechaba de minuto en minuto las manos de las mismas personas, y cuando no tocaba sus manos en esto, se las frotaba con indecible placer. Se volvía a todos lados a cada expresion nueva de curiosidad ó de admiracion, y encantaba a todos con su aire de alegría y de satisfaccion.

El almuerzo fué anunciado. Mister Pickwick condujo a la presidencia de una larga mesa, a la anciana lady, muy elocuente como de ordinario, sobre el capítulo de Tollaglower; Wardle se sentó a su lado; los convidados se colocaron como pudieron, y Sam ocupó su puesto detrás de la silla de su amo. Las risas y las conversaciones cesaron por un minuto. Mister Pickwick, despues de bendecir la mesa; miró a su alrededor; lágrimas de alegría surcaron sus megillas al contemplar aquella dichosa reunion.

Vamos a despedirnos de nuestro amigo en uno de esos momentos de dicha infinita, que de cuando en cuando vienen a dar color a nuestra pasajera existencia. Hay noches sombrías en la tierra; pero no sirven más que para hacer más alegre y brillante la aurora por el contraste. Ciertas personas, semejantes a los buhos ó a los murciélagos, prefieren las tinieblas a la luz; nosotros pensamos de distinto modo; preferimos dirigir una última mirada a los compañeros imaginarios de tantas horas de soledad, en un momento en que el rápido brillo de la dicha los ilumina con sus caprichosos rayos.

El destino de la mayor parte de los hombres, aun el de los que no llegan más que a la primavera de su vida, es adquirir en el mundo ami-

gos sinceros y perderlos, siguiendo las leyes de la Naturaleza. El destino de todos los novelistas es crearse amigos fantásticos y perderlos, siguiendo las leyes del arte. Pero no es esto lo peor: tienen necesidad de dar a sus lectores una última noticia de ellos.

Para someteros a esta costumbre, evidentemente incita, añadiremos aqui una corta noticia biográfica sobre la sociedad reunida en casa de mister Pickwick.

Mister y mistress Winkle, vueltos por completo a la gracia de mister Winkle padre, se instalaron, poco tiempo despues, en una casa recientemente edificada, a menos de una milla de la de mister Pickwick. Mister Winkle representaba a su padre en la City.

Mister y mistress Snodgrass, se establecieron en Dingley Dell, donde compraron y cultivaron una granja, más para estar distraídos que para obtener ganancias. Mister Snodgrass aparecía aun algunas veces distraído y melancólico, y entre sus amigos y conocidos gozaba fama de gran poeta, aunque no ha escrito nada que justifique esta creencia. Conocemos muchos personajes célebres en la literatura, la filosofia y las otras facultades, cuya alta reputacion no está basada en mejores fundamentos.

Cuando mister Pickwick se estableció definitivamente y sus amigos se casaron, mister Tupman se trasladó a Richemond, donde reside desde entonces. En los dias de verano, se pasea a caballo por sus jardines con aire juvenil y coqueto, gracias a lo cual es la admiracion de las numerosas ladies de alguna edad, que habitan estos parajes en virtuosa soledad. Sin embargo, nunca más volvió a aventurarse con nuevas proposiciones.

Bob Sawyer y Ben Allen, acosados por los ingleses de todo el Reino Unido, se trasladaron juntos a Buglaga, como cirujanos de la compañía de las Indias. Despues de padecer cada uno la fiebre amarilla catorce veces, resolvieron moderar un poquito sus costumbres. Desde entonces, se encuentran perfectamente de salud.



# HIJOS DE V. MARIN

ALFOMBRAS, TAPICERÍAS Y CORTINAJES DE LAS PRINCIPALES FÁBRICAS NACIONALES Y EXTRANJERAS  
MADRID.—CARRETAS, 14.—TELEFONO, 712

## GRANDES REBAJAS EN LOS GRANDES ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18, MADRID.

MAS DE OCHO MILLONES DE RICOS GENEROS PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS

Fíjense bien en los precios, y téngase presente que éstos no se encuentran con facilidad en otra parte. Las personas que no conocen ó aún no se han fijado en estos almacenes, podrán asegurar despues de visitarlos, que jamas ventajosa tan grandes han sido ofrecidas al público.

Los últimos modelos en Abrigos, Chaquetas y Mac-ferran y Gabanes de pieles, que acabamos de recibir, se venden con iguales beneficios para el público.

### Primera seccion

**POR 40 REALES**

un traje de lana con 10 varas, doble ancho, gustos preciosos, de última moda. **Tenemos 3000.**

**POR 80 REALES**

un traje de seda para señoras y niñas, con 20 varas de telas listaditas, colores oscuros y de un efecto asombroso. **Existen 2500 córtes.**

**POR 8 y 10 DUROS**

un traje con 20 varas de gró ó raso negro para vestir, de pura seda. **Tenemos 4000 córtes.**

**POR 2 DUROS**

un magnifico chal de ocho puntas, colores de última moda y de gran abrigo. **Existen 700.**

**POR 8 DUROS**

un traje de medio confeccionado, con sus patronos y figurines, telas superiores y adornos bordados ó de terciopelo, á elegir. **Tenemos 240 trajes.**

**POR 50 y 60 PTAS.**

un rico chal alforbrado de ocho puntas, colores diversos, de fabricas francesas. **600 á escoger.**

**POR 60 REALES**

un córt de rico merino negro ó cachemir, así como de todos colores, granate, olivo, mirto, marino, Nutria y otros. **Existen 5000 córtes.**

**POR 6 PTS. VARA**

rudsemir negro ó sea paño de Lyon de pura seda cocida que se garantiza y el revés de faille, doble cordoncillo. Gran ocasion. **Tenemos 40 trajes.**

**Remesas á provincias:** Pídanse catálogos y muestras de cuanto se quiera al propietario D. Eduardo Garcia, si quieren aprovecharse de las grandes ventajas que está disfrutando la clientela de Madrid.

Tenemos miles y miles de artículos muy ventajosos, que admira verlos por tan poco valor, participando que los ricos Abrigos, Dolmanes y trajes forrados y adornados de pieles, valen desde 60 pesetas en adelante. Estos Almacenes son una especialidad para trajes de caballeros; se hacen á la medida, cortados por artistas de primer órden y de primera y superior tijera. Los trajes de niños, de bonitos modelos, con su gorra teresiana y de paños preciosos, desde 15 pesetas y de punto fuerte inglés, todos los colores, desde 10 pesetas con gorra. **TELEFONO num. 712**, para las familias de Madrid que quieran sin molestarse pedirlos cuanto necesiten, teniendo dos carruajes dispuestos para conducir géneros al primer aviso.

**POR 30 PESETAS**

una mantilla toquilla de legítima blonda encaje catalán que valia 20 duros. **Existen 28.**

**POR 2 PESETAS**

la vara del rico terciopelo inglés negro y de todos los colores para adornos. **Tenemos 600 piezas.**

**POR 6 REALES**

un pañuelo de seda, para el cuello y para el bolsillo, de una clase superior. **Existen 600.**

### Segunda seccion

**POR 14 PESETAS**

una chaqueta de abrigo para señora, de ricos paños ingleses y con botones de metal, colores marino, Nutria y negro. **Existen 500.**

**POR 4 PESETAS**

una falda de paño con volante para abrigo interior. **Existen 300.**

**POR 4 PESETAS**

una preciosa mantelería de refresco, de rico adamasado, puro hilo, con bonitísimas cenefas y flecos de colores. **Existen 300.**

**POR 30 PESETAS**

un precioso redingote ó sea partésu largo de forma vistosa, gustos elegantes y modelos nuevos. **Tenemos 60.**

**POR 20 PESETAS**

un impermeable inglés para señora ó señorita, con forros de cuadros y modelos Theodoras. **Existen 140.**

**POR 40 PESETAS**

una preciosa Rotonda Regente forrada en pieles naturales y de un rico cachemir negro. **Tenemos 34.**

**POR 4 DUROS**

una bonita falda de vestir con elegantes cogidos y pliegues á la inglesa, de telas listaditas de lana última moda. **Existen 200.**

**POR 3 PESETAS**

un magnifico corsé coraza con buenas ballenas. **Tenemos todas medidas.**

**POR 35 DUROS**

un rico abrigo partésu de paño Sedan, marino ó Nutria, forrado en pieles naturales y con las vistas de piel de Nutria, para caballero, de todas las medidas. **80 á elegir.**

**POR 40 y 50 PTAS**

una magnífica capa para hombre, con buenos embozos de terciopelo y paño superior. **Tenemos 300.**

**POR 9 PESETAS**

500 trajes de paños fuertes, superiores, gustos ingleses, muy elegantes para hombre. El traje 3 metros; ancho 7½.

**POR 16 REALES**

una buena camisa de vestir para hombre, vistas de hilo y cuerpo madapolan francés. **Existen 400 camisas.**

### Tercera seccion

**POR 70 REALES**

media docena de sábanas de una sola pieza, sin costura y bien hechas, á 3 pesetas cada sábana. **Existen 80 docenas.**

**POR 5 PESETAS**

media docena toallas una gran inicial bordada en colores y tamaño grande con bonitos flecos. **Existen 600 docenas.**

**POR 10 PESETAS**

una rica manta de lana de Mallorca, tamaño bueno y blanco superior. **Tenemos 400.**

**POR 3 PESETAS**

un magnifico tapete de yute dibujo adamasado con cenefas y fleco de todos colores. **Existen hoy 2000.**

**POR 15 PESETAS**

un bonito juego de cortinas de yute adamasado con cenefas y flecos teniendo el largo de 7 varas el juego. **Tenemos 300.**

**POR 9 PESETAS**

una pieza de 24 varas de un riquísimo lienzo ó madapolán, vara de ancho para camisas y sábanas. **Tenemos 300 piezas.**

**POR 6 PESETAS**

una colcha de piqué superior, tamaño grande, de bonitos dibujos y buen fleco. **Existen 200.**

**POR 4 PESETAS**

media docena de medias de abrigo y punto inglés sin costura. **Tenemos 500 docenas.**

**POR 3 PESETAS**

media docena pañuelos de punto fino con jareton, para hombre y señora. **Existen 300 docenas.**

**POR 3 PESETAS**

manguitos de pelo largo, para señoras y señoritas; colores Nutria y negro. **Existen 500.**

## SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA con escalas y extension á Las Palmas, puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico

SALIDAS TRIMENSUALES DE

Barcelona el 5, Málaga, el 7, y Cádiz el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico y Habana. Santander, el 20, y Ceuta, el 21: para Puerto-Rico, Habana y Veracruz. Barcelona, el 25; Málaga el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Pinar para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanailla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hácia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE DICIEMBRE DE 1886

El 10, de Cádiz, el vapor

## ESPAÑA

El 20, de Santander, el vapor

## CIUDAD CONDAL

El 30, de Cádiz, el vapor

## CIUDAD DE SANTANDER

## VAPORES-CORREOS A MANILA

CON ESCALAS EN

Por-Said, Aden y Singapoore, y servicio de Ilo-Ilo á Cebu

Salidas mensuales de

Liverpool, 15, Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º de cada mes. El vapor

## ISLA DE LUZON

saldrá de Barcelona el 1.º de Enero de 1887 próximo.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de familia. Hijos y pasajes para Manila, á precios especiales, para emigrantes de clase artesanos ó jornaleros, en el caso de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. Para más informes, en Barcelona.—La Compañía Trasatlántica, y Sres. Ripoll y C.ª, plaza de Palacio, nº 4.ª. En Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá, 2.º. En Liverpool.—Sra. Larriaga y C.ª. En Santander.—Angel B. Potez y C.ª. En Ceuta.—D. E. de Guzmán y Sra. D. R. Carreras tragorri.—Cartagena.—Bosch hermanos.—Valencia.—Dart y C.ª.—Manila.—Sr. Administrador General de la Compañía General de Tabacos.

### Tenedor de libros

Desea encontrar colocacion para este cargo un señor con buenas referencias, que lleva 18 años de desempeño en este cometido. Dirigirse, calle Madera Baja, 19, piso 2.º derecha, á don A. G. G.

Un electricista. Aparatos por catálogo. Pídanse catálogos al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, Tallers, 2, Barcelona

Colegio de D. A. Pontes Reina, 29 y 31, pral.

### Bodega de Casabona y C.ª

Ferraz, 88 (teléfono 649). Telégrafo 17 (teléfono 615). Tinto de pasto, cepa Borgoña; moscatel y pardillo. Se sirve á domicilio y ecoña, manteca y vaca sin hueso á 6 rs. kilo. Lomo magro, embutido y jamón á 8. Chorizos á 11.—Espiritu Santo, 18.

ABBAYE DE THELEME  
ABBAYE DE THELEME  
ABBAYE DE THELEME  
En TODOS LOS CAFES y Ultramarinos  
Péñit. Goya, 1. Madrid, piden agentes provinciales con referencias.

### JOYERIA

JOSÉ MARIA DEL BARCO  
4 PRINCIPE 4

### LA PERFECCION EN LA GUANTERIA

Finura, elegancia, solidez, CADA PAR PRÓBADO Y GARANTIZADO Verdadera esbriñada en glacé y Suecia. Los fabricamos á medida y capricho sin alteracion en los precios. —Tudescos, 1, entresuelo, (casi equina á la plaza de Santo Domingo.)

### F. URIARTE Fabrica de guantes

IMPRENTA DE EL CORREO Se hace toda clase de trabajos tipográficos.

### GRANDES REBAJAS

Vajillas: Grandes surtidos y variedad en dibujos nuevos y elegantes, de 35 pesetas en adelante. Copas, botellas, lavabos, juegos de café, licorerías, jarrones, platos, objetos de capricho propios para regalo. Tazas finas con plata, á 6 pesetas 50 céntimos docena. Jicaras con plata, finas, á 5 pesetas docena. Embalajes en condiciones de seguridad para el transporte á las provincias. Espez y Mina, 40, esquina á la plaza del Angel.

### BODEGA DE SAN VICENTE

8, REINA, 8. Vinos puros naturales, siempre igual. Se sirve á domicilio.

### EXCELENTES PINAS

Frescas de América, de 12 á 20 ptas. una. CARLOS PRAST, ARENAL, 8

### JUAN VULGAR

FOR JACINTO OCTAVIO PICÓN

TRES PESETAS

La Caricatura..... 2 pesetas.  
Lázaro..... 3 pesetas.  
Lo que debe ser el drama... 1 pesetas.  
La hijastra del amor..... 4 pesetas.

EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS

### DICCIONARIO BIOGRÁFICO, GEOGRÁFICO ESTADÍSTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA

FOR ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA

En colaboración de reputados y distinguidos escritores. Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los ramos del humano saber, la geografía universal, la estadística de mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española actualizado á las últimas innovaciones hechas por la Academia, está publicada en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que contiene la más dantísima lectura. El precio de cada uno es el de VEINTICINCO CENTIMOS PESETA en Madrid, TREINTA en provincias y TREINTA CINCO en Ultramar y el extranjero. Se reparten de tres á cuatro cuadernos al mes. ADMINISTRACION: LOPE DE VEGA, 45 Y 48, EN LA DERECHA.

**ASMA** CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los **TUBOS LEVASSEUR**. Exíjase la firma de LEVASSEUR. PARIS, Farmacia ROBIQUET, 23, Rue de la Monnaie. — En Madrid, M. Garcia, Capellanes, 1, dupl.º

**NEURALGIAS** JAQUECAS, DOLORES DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las **PILDORAS ANTINEURALGICAS** del Dr. CRONIER. Exíjase el sello de garantía de l'Union des Fabricants. En Madrid, M. Garcia, Capellanes, 1, dupl.º

## COLEGIO DE SEÑORITAS

En el acreditado Colegio elemental y superior de señoritas que, bajo la advocacion de Nuestra Señora del Cármen, se halla establecido en la calle de VALVERDE, 16, han dado principio por mañana y tarde las clases el 1.º de Diciembre, como en años anteriores. Educacion completa de señoritas.—Solfeo, piano, dibujo labores, etc.—Academia preparatoria para maestras. HONORARIOS MÓDICOS

## FIJARSE BIEN

En la ya acreditada Fábrica de Guantes de Fernando Tudescos, establecida en la calle de Tudescos, 1, entresuelo, continúa con actividad la fabricacion para el presente invierno. Este casa tendrá á disposicion de su numerosa clientela y para el público en general, un magnifico surtido en guantes de cabritilla, perro, Suecia, Imperialis, Turf, Sejonis, Moscovita, castor y otras varias clases así como para montar, guiar, caza y viaje, para lo cual ha hecho un viaje expreso á París y traído las últimas novedades en magníficos artefactos para la perfeccion de tan importante y necesario artículo. En broches y botones, últimos modelos. Los precios, como siempre, sin competencia. Ventas por mayor y menor Tudescos, núm. 1, entresuelo (casi equina á la plaza de Santo Domingo)

## CONFITERIA DE PRAST

S. ARENAL, 8. Últimas novedades en Ramilletes, Tartas, Platos montados y Bundejas con dulces. Elegantes cajas en peluche, rasos, bronce, porcelanas y cristal. CAPRICHOSOS OBJETOS PARA REGALOS Carlos Prast. Las Colonias.

## ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

ó Directorio de las 400.000 señas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL BAILLY-BAILLIERE Con anuncios y referencias al Comercio ó Industria Nacional y Extranjera 1886 Un tomo encartonado en tela de más de 2.500 páginas. PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda comercial é industrial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios. Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España. Representante en Madrid: D. Antonio Escaola, plaza del Angel, 18